

## **1. Description :**

Cette affiche est constituée de plusieurs images et d'un texte. Tout d'abord, en haut de l'affiche, sont représentés deux drapeaux français et deux croix de Lorraine, symbole de la résistance. Ensuite, en dessous des drapeaux, est écrit un texte qui dénonce les mesures prises par le régime de Vichy comme la déportation et la clandestinité des juifs et des Tsiganes ou encore le STO obligatoire pour des milliers de français. Ce texte est complété par un slogan : "Si vous en avez assez de tout ça, alors rejoignez la Résistance et le Général de Gaulle !". De plus, le texte est accompagné par de nombreuses images. Premièrement, à droite du texte, est située une caricature du régime Nazi en montrant bien l'absurdité de leurs décisions et de leur idéologie. En effet, Hitler est brun, Goering est gros et Goebbels est petit alors qu'ils décrivent l'allemand idéal comme blond, mince et grand. Deuxièmement, il y a en bas à droite de l'affiche, une représentation du Général de Gaulle avec un micro, référence à l'appel du 18 juin. Pour finir, l'image d'en bas à gauche qui représente le maréchal Pétain en fauteuil roulant poussé par un homme qu'on devine être un nazi symbolise le fait que le maréchal Pétain est contrôlé par les Allemands et que les messages ou ordres que veulent faire passer les Allemands sont transmis par le biais du maréchal Pétain. Enfin, il est marqué "Vive la France" en bas de la page en conclusion.

## **2. Qui est visé pour le recrutement et quel message leur est transmis :**

Les personnes visées par ce type d'affiches sont des français d'avis neutres. C'est-à-dire les personnes n'ayant pas encore pris parti pour un camp ( celui du général de Gaulle ou celui du maréchal Pétain et donc des nazis et d'Hitler ). Le but de ces affiches est de les recruter dans la Résistance pour entreprendre des actions d'ampleur toujours plus grande et ainsi pouvoir espérer reprendre la France aux Nazis. Il existe différents types d'affiches pour les différents réseaux qui se sont formés. Par exemple, les réseaux de Résistance ayant pour but de cacher chez soi des Juifs ne feront pas une affiche similaire à un réseau de Résistance visant à exécuter des actions militaires telles que des assassinats ou des sabotages.

## **3. Comment s'engager dans la résistance :**

S'engager dans la résistance est un terme vaste car cela peut aller de refuser d'accrocher une photo du maréchal Pétain à saboter des trains ou même commettre des meurtres. La plupart des résistants se contentaient d'héberger des juifs ou de faire des graffitis contre le maréchal Pétain ou le régime de Vichy en général. Certaines personnes se servaient de la résistance pour libérer leur conjoint de prison ou encore pour passer la frontière anglaise. Ce qui a fait le succès de la Résistance a été son accessibilité. En effet, comme chaque petit acte comptait, tout le monde pouvait s'engager secrètement sans se faire remarquer par les Nazis. C'est donc par la force du nombre que la Résistance put agir aisément. Enfin, le régime de Vichy n'était pas le seul à faire de la propagande car la Résistance aussi faisait tout pour recruter le plus de monde. Cette affiche montre bien comment la Résistance procédait pour appuyer sur l'antisémitisme et le racisme du régime de Vichy.